

DISCURSOS DE PRESENTACIÓN DEL LIBRO
¿Y DESPUÉS DE OCCIDENTE QUÉ?
POR JULIO RETAMAL FAVEREAU*

(5 de noviembre de 2003)



PALABRAS DEL PROFESOR
GERARDO VIDAL GUZMÁN

Analizar una obra es siempre una tarea compleja y difícil. Detrás de trescientas páginas, muchas veces bastante apretadas, hay siempre una multitud de horas de trabajo minucioso, de investigación, de reflexión, en fin, una vida entera de docencia gastada precisamente en producirlo. Cuando el libro es una obra consagrada, y cuando su autor es Julio Retamal, la tarea es mucho más compleja y difícil.

En los quince minutos que se me conceden para analizarla obra, quisiera apuntar a valorar en dos aspectos esta obra: uno, en su carácter general y, otro, en aspectos más específicos que dicen relación con las ideas que el autor pone a nuestra disposición.

En primer lugar, este libro es valioso porque es un libro de historia y eso tiene que ver con la esencia de la actividad que se realiza en las aulas de clases de una universidad como la nuestra. Un libro de historia nos ayuda fundamentalmente a comprender nuestra propia genealogía cultural; los hombres no venimos al mundo como individuos aislados, sino, por el contrario, nacemos dentro de un entramado de ideas, de expresiones artísticas, de ideales políticos, etc., que de alguna manera nos sitúan, nos condicionan y aún nos determinan. Por eso es tan importante conocernos a nosotros mismos. Si en el siglo V a.C. Sócrates decía "conócete a ti mismo", hoy tendríamos que decir "conócete a ti mismo y a la cultura de la cual tú vives".

Creo que esta reflexión de carácter generalísimo es adecuada para comenzar a valorar una obra como *¿Y después de Occidente, qué?*. Primero, porque esto se da a cabalidad en la obra que comentamos. No se trata de un simple manual o de una obra en la cual se nos dan, bien acompasados, ciertos períodos de la historia que se consideran relevantes. No. Es una obra profundamente original, escrita al tenor de lo que podríamos considerar una verdadera obsesión del autor, la verdad.

* Julio Retamal Favereau, *¿Y después de Occidente qué?*, Santiago de Chile, Andrés Bello, 2003.

¿Y después de Occidente, qué? por Julio Retamal Favereau [artículo] Gerardo Vidal Guzmán.

Libros y documentos

AUTORÍA

Vidal Guzmán, Gerardo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

¿Y después de Occidente, qué? por Julio Retamal Favereau [artículo] Gerardo Vidal Guzmán.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile